

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 73 (1976)
Heft: 11

Rubrik: Convocations ; Compte rendu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU PAYS-D'ENHAUT † AIMÉ MARMILLOD, Rossinière

En ce début de septembre une nombreuse assistance rendait les derniers devoirs à Aimé Marmillod, enlevé à l'âge de cinquante ans, après une longue maladie. Membre de la société depuis 1951, il éprouvait une grande joie à s'occuper d'une quinzaine de colonies, placées dans son jardin. Rares furent les assemblées ou les sorties auxquelles il ne put participer.

Espérant une guérison, il garda son rucher en pensant à sa future convalescence. Jardinier de métier, il exploitait, avec l'aide de son épouse, un commerce et trouvait encore le temps de fonctionner comme facteur à la poste des Moulins.

A sa femme et ses enfants, nous réitérons notre profonde sympathie.

O. Ramel.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA GLÂNE † M. ROBERT RIGOLET, Rue

C'est avec une grande surprise que nous avons appris le décès de M. Robert Rigolet, à Rue, survenu le 6 octobre, après une courte maladie, à l'âge de 70 ans.

Ce décès a jeté l'émoi dans la région où le défunt était honorablement connu.

Resté célibataire, M. Rigolet vivait dans la famille de son frère et collaborait à l'exploitation du beau domaine de « L'Abergement ».

Très jeune, le défunt s'intéressa aux abeilles et il fut, en 1930, l'un des membres fondateurs de notre section.

Membre vétéran, il était très attaché à la société et assistait régulièrement aux assemblées, conférences et promenades. C'était un compagnon agréable, toujours jovial. Il faisait part de ses expériences apicoles et aimait recevoir ses amis au rucher qu'il mettait avec plaisir à disposition pour les conférences.

Lors de ses obsèques, une foule nombreuse de parents, d'amis et d'apiculteurs de la région sont venus lui rendre les derniers honneurs, prouvant ainsi l'estime dont jouissait le défunt.

C'est une figure bien sympathique qui disparaît, mais nous gardons un très bon souvenir de ce cher collègue.

Nous présentons, à sa famille, l'expression de nos sincères condoléances.

J. C.

Convocations

SECTION DU VAL-DE-RUZ

Cours apicole. Vendredi 12 novembre 1976, à 20 heures, à la Croix-d'Or, à Chézard.

STATIONS DE FÉCONDATION DE L'HONGRIN ET DU VERMEILLEY

Assemblée annuelle à Yverdon, salle du 1^{er} étage du Casino, à 14 heures, le 28 novembre 1976. Conférence, films.
Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LAUSANNE

La réunion amicale de novembre est fixée au vendredi 19 novembre 1976, à 20 h. 15, à l'Hôtel de la Gare de Renens. M. Théo Ruckstuhl, de St-Cergue, présentera et commenterà son film : « L'Elevage des Reines et l'Insémination artificielle ».

L'amicale d'octobre, fixée au 15, a été annulée, vu la parution tardive du journal.

Notre argentier enverra à chaque membre une circulaire et un bulletin de versement pour la cotisation 1977. Prière de lui faire bon accueil.

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE JURA-NORD

L'assemblée d'automne de la Société d'apiculture Jura-Nord aura lieu le **samedi 20 novembre 1976, à 20 heures, au Restaurant Relais du Val Terbi, à Courchapoix.**

Ordre du jour : 1. Ouverture par le président. 2. Procès-verbal. 3. Activités 1976 au rucher de la société. 4. Exposé sur l'état sanitaire de nos ruchers par l'inspecteur M. Georges Steiner. 5. Projection de films par M. Lachat. 6. Divers et imprévus.

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DES MONTAGNES NEUCHÂTELOISES

L'assemblée générale se tiendra le **samedi 13 novembre 1976, à 14 heures, au Buffet de la Gare du Locle (grande salle).** L'ordre du jour a déjà été envoyé.

Le comité.

SECTION DES ALPES

L'assemblée ordinaire d'automne aura lieu lieu à Aigle, le **dimanche 14 novembre 1976, dans la grande salle du Café de l'Etoile, à 14 h. 30.**

Nous vous proposons l'ordre du jour suivant : 1. Ouverture de l'assemblée. 2. Lecture du procès-verbal de la dernière assemblée. 3. Admissions, mutations, décès. 4. Rapports : a) du président ; b) du caissier ; c) des vérificateurs des comptes. 5. Budget. 6. Cotisations. 7. Nomination d'un membre vérificateur des comptes. 8. Propositions individuelles et divers.

Après la partie administrative, nous aurons le privilège d'entendre M. Pierre Decollogny, ingénieur forestier, qui nous entretiendra sur un sujet d'actualité : « La forêt, son environnement ». Toute personne et, surtout nos membres, seront heureux d'entendre M. Decollogny.

Le comité.

ASSOCIATION ROMANDE DES APICULTEURS-ÉLEVEURS

Les membres de cette association sont informés que la prochaine **assemblée générale** aura lieu à **Lausanne, le dernier samedi de novembre, soit le 27 novembre 1976, à l'Hôtel de Lausanne, avenue Ruchonnet 1, dès 14 heures précises.** Ordre du jour statutaire, remplacement du président et renouvellement du comité.

Le comité compte sur une participation importante et profite d'inviter tous les apiculteurs-éleveurs non membres à venir grossir les rangs.

Le comité.

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Réunion amicale mensuelle le **lundi 8 novembre 1976, à 20 h. 30, au local, Brasserie Feldschlösschen, route des Jeunes, Acacias.** Sujet : discussion improvisée !

L'assemblée générale est covoquée pour le **samedi 13 novembre 1976, à 15 h. au même lieu.** Pour l'ordre du jour, prière de se référer à la circulaire.

Le comité.

Compte rendu

ASSOCIATION ROMANDE DES APICULTEURS-ÉLEVEURS

Compte rendu de la sortie d'été 1976

Visite de l'exploitation familiale de M. Marc Gatineau, apiculteur-éleveur à **Le Bersac-Serres (France).**

C'est les 17 et 18 juillet 1976 que se rencontraient les heureux inscrits à la sortie de notre association.

Au total 56 personnes remplissaient le car mis à notre disposition par les « Voyages Thomas », d'Echallens. A 5 h. 30 précises, après un contrôle rapide des présents, nous quittions le parc de la Blécherette avec pour but : les Alpes de Haute Provence.

Aucune contrariété au départ, chaque participant était à l'heure au rendez-vous et en possession de son passeport ou de sa carte d'identité. Le temps d'un bref arrêt à Genève pour prendre nos derniers collègues et nous filions déjà sur la jolie route qui conduit à Grenoble, lieu du dernier congrès d'Apimondia. Toutefois, l'heure du « lever » n'étant plus très proche, le dynamique chauffeur, M. Roland décidait, d'entente avec le comité d'organisation, de faire une « halte-café ».

Une première surprise : nous n'avions en effet pas tous pris place, que déjà un magnifique sandwich était distribué à chacun, pendant que le personnel, un peu dépassé par les événements, mettait tout en œuvre pour éteindre les plus grandes soifs par un café-crème qui fut le bienvenu.

Nous attaquions ensuite le col de la Groix-Haute et, à la fois, le tour de la deuxième surprise de la journée, soit un coup de blanc exporté de nos coteaux et distribué par notre ami Paul Martignier, chef de course et responsable de ces heureuses initiatives. Rien n'y manquait : jus de pommes, eau minérale bien fraîche... de quoi satisfaire les plus exigeants ! En bref, nous profiterons ici de lui réitérer nos plus vifs remerciements, ainsi qu'à son épouse, et ceci pour toute la peine qu'ils se sont donnée.

St-Julien-en-Beau-Chêne, lieu réservé pour le déjeuner (puisque il faut parler français), menu copieux et, tout à la fois, rencontre de notre hôte, M. Marc Gatineau, présenté par notre président, M. Marc Léchaire, qui lui donne aussitôt la parole. Puis, sans perdre beaucoup de temps, car nous avions hâte d'arriver à notre but, c'est la prise en charge et l'arrivée à Le Bersac. Temps magnifique, exposé enrichissant sur la terrasse de la villa avec démonstration du matériel utilisé aussi bien que de la méthode pratiquée, et enfin visite de sa station. De quoi faire beaucoup réfléchir, et pour certains, une remise en cause complète de leur technique avec l'emploi éventuel des ruches « tuyaux de poêles » à éléments de mêmes grandeurs soit, de 30 cm × 30 cm sur 21 cm de hauteur (appelées aussi ruches divisibles). Un travail de sélection différent de celui que nous pratiquons chez nous, mais valable aussi, surtout si l'on considère aussi bien les résultats obtenus à la hausse qu'à la douceur.

Dégustation de l'hydromel fabriqué par le patron, et nous l'en félicitons, car c'était une nouvelle réussite. Nous profitons de rappeler aux membres qui en ont pris la recette, que le comité se recommande !...

Souper et couche à Sisteron, au Grand Hôtel de Cours, où ce fut les remerciements à M. Gatineau et à sa fille, âgée de 17 ans, qui a accompagné son père tout au long des démonstrations, sans crainte des piqûres malgré ses légers vêtements. Remise d'un cadeau-souvenir au nom de notre association, et la montre du Jubilé SAR offerte à cette occasion ne pouvait être chose plus appréciée.

Nous écouterons volontairement le programme du deuxième jour, mais sachez tous qu'il laisse également de beaux souvenirs par la richesse des paysages traversés, des cols franchis (Isère - Mont-Cenis) et des lacs côtoyés. Quelques émotions pour franchir la douane, l'oubli de lires italiennes, des cartes d'identité périmées, un peu de vertige pour d'autres et c'était malheureusement le retour sous une fine pluie tant désirée mais qui devait se transformer en inondations dans la région morgienne et nous obliger de rentrer par Echallens pour rejoindre Lausanne.

Avec le recul, les collègues rencontrés depuis, nous ont déclaré :

« C'était une belle course ! »

Conclusion : pour ceux qui n'ont pu partager ces deux magnifiques journées, n'hésitez pas à vous inscrire pour la prochaine, vous n'aurez ainsi rien à regretter.